
 

 Protokoll  
NABU Güglingen e.V.  
Jahreshauptversammlung 2011  
Montag 28.02.2011 Beginn 20:00 Uhr  Herzogskelter in Güglingen 
 
19 Teilnehmer 

 

Tagesordnung 

1.Begrüßung 
2.Bericht des Vorstands ( Vorsitzender, Kassier),  
3.Bericht der Kassenprüfer,  
4.Aussprache und Entlastung des Vorstands,  
5.Wahlen (Vorsitzender, Kassier ), 
6.Film (pp) - Natur im Zabergäu 
   Film (pp) - Vogel des Jahres 2011 „Gartenrotschwanz“ 
7,Verschiedenes 
 
 

1. Begrüßung 
Manfred Stotz begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Adolf Monninger vom NABU  Kreisverband Heilbronn 

2.Bericht des Vorstands 
Erster Vorsitzender 
Manfred Stotz stellt die Projekte des NABU Güglingen vor 
 
Walter Zimmer - Naturschutzwart  
Dieter Brand - Wald  
Rolf Wöhr - Amphibien und Vögel  
Albrecht Korn - Ökologische Landwirtschaft  
Joachim Esenwein - Regenerative Energien  
Christian Croissant - Solarprojekte  
Renate Nowak - Jugend und Kinderprogramme  
Rüdiger Gaa - Artenschutz  
Manfred Stotz - Streuobstwiesen, Landschaftsschutz 
 
Veranstaltungen 
Januar- Auf den Spuren im Winterwald mit Dieter Brand 
Februar – Teilnahme am Landschaftspflegetag der Stadt Güglingen 
März – Jahreshauptversammlung 
            Vortrag : Vögel im Frühling „Wer singt denn da?“ Rüdiger Gaa 
April – Vogelkundliche Wanderung mit Rüdiger Gaa 
Juni – Öko Landbau mit Albrecht Korn 
           Vortrag –Schmetterlinge Rüdiger Gaa 
           Exkursion – Schmetterlinge mit der VHS Rüdiger Gaa 
Juli – Teilnahme mit einem Stand“ Trinkbares aus Streuobstwiesen“ bei „Sommer-Zauber“ (Renate Nowak) 
Oktober – Masterplan 2025 Begehung der NABU Grundstücke (Manfred Stotz) 
November – Teilnahme an den Weihnachtsmärkten in Eibensbach und Güglingen mit Meisenknödeldächern      
                     und Futtersilos 
 
Landschaftspflege 
Wässerwiesen, Steinbruch, Lange Furche, Benjeshecke wurden Rolf Hering zu Pflege übergeben. 
 
Biotopvernetzungsplan wurde überarbeitet und der Stadt Güglingen zur Weiterverwendung übergeben. 



Steinkauz Streuobst Projekt 

NABU ist Mitglied. Streuobstwiesen mit zertifizierten Flächen. Apfelsaft wird selbst vermarktet 
Handelshof ist Partner. 
Masterplan 2025 
Zaberentwicklung wird von Herrn Hellgarth BUND Lauffen vorangebracht. 
Artenschutzmaßnahmen 
Aktion “Schwalbenfreundliches Haus“,(Renate Nowak) Nistkästen (Walter Zimmer) wurden gereinigt. 
Mauerseglerkästen (Haus Alex Betsch) wurden angebracht. Schleiereulenkasten (Haus Werner Stark ) wurde 
gereinigt,(Rüdiger Gaa) 
Amphibienzaun in Eibensbach wurde aufgebaut und betreut.(Renate Nowak) 
Politik 
Nach Auftrag aus der letzen Jahreshauptversammlung hat der NABU Kritik und Anträge zu den neugeplanten 
Neubaugebieten der Stadt Güglingen zukommen lassen. Anträge wurden nicht aufgenommen – Neubaugebiet 
Herrenäcker ist im Gemeinderat genehmigt-  
 
Manfred Stotz kandidiert nicht mehr als 1.Vorsitzender aus zeitlichen und beruflichen Gründen. 20 Jahre Vorsitz 
seien genug. Der Verein braucht neue Impulse. Sein Schwerpunkt „Landschaftspflege“ ist mit der derzeit 
schlechten personellen Lage des Vereins nicht aktiv machbar- Sollte kein neuer Kandidat da sein wäre er bereit 
als geschäftsführender Vorsitzender im Amt zu bleiben. Das Thema Mensch und Natur als Familienprogramm 
des NABU kann er nicht unterstützen. 
 

Bericht des Kassier und 3. Kassenprüfer 
Die Kasse ist ausgeglichen im leichten Plus für 2011. Insgesamt hat der Verein einen Kassenstand von 
ca.4000€ (Kassenbericht liegt vor.) 
Kasse wurde geprüft und in Ordnung befunden.  
Gaa fragt nach Inventar des Vereins. Es liegt keine Liste vor. 
Joachim Knecht empfiehlt die Entlastung.  
 

4. Aussprache 
Manfred Stotz fragt nach weiterem Vorgehen, falls kein 1.Vorsitzender kandidiert. Der 1. Vorsitzende bleibt 
kommissarisch im Amt(laut Satzung). Es werden lockere Treffen vereinbart um die weitere Vereinspolitik 
abzusprechen. Aktivitäten einzelner Mitglieder sollen mit dem kommissarischen. Amtsinhaber abgesprochen 
werden. 
Den Mitgliedern wird empfohlen aktive Werbung für einen neuen 1. Vorsitzenden zu machen.  
Alex Betsch fragt nach den Bankverbindungen und ob nicht ein Teil des Geldes bei einer Umweltbank angelegt 
werden sollte. 
ANTRAG Rolf Wöhr soll ein Teil des Geldes bei der „Umweltbank“ anlegen. Der andere Teil bleibt bei der 
Volksbank. 
Antrag wir einstimmig angenommen. 
Entlastung 
Adolf Monninger übernimmt den Antrag zur Entlastung. 
Entlastung  des Vorstands erfolgt einstimmig (18 JA) 
 

5.Wahlen 
1. Vorsitzender – kein Wahlvorschläge, kein Kandidat 
Manfred Stotz bleibt kommissarisch im Amt bis zur Neuwahl 2012 
Kassier- Rolf Wöhr stellt sich zu Wiederwahl Einstimmig gewählt (18 Ja) 
 

6.Verschiedenes 
Manfred Stotz wird  für 20 Jahre 1.Vorsitz durch Adolf Monningen mit der Goldenen Ehrennadel des NABU 
Landesverbandes ausgezeichnet 
 
Rüdiger Gaa zeigt seinen Vortrag zum Thema „Artenvielfalt im Zabergäu“ 
 
Ende der Veranstaltung 11.00 Uhr 
  
 
 
 
 
 



 
 
 
  

 


